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Символический старт строительству 
нового храма под Касимовым был дан 12 
февраля 2018 года. Начало благому делу по-
ложил епископ Касимовский и Сасовский 
Дионисий (сейчас управляющий делами 
Московской Патриархии, первый викарий 
Патриарха Московского и всея Руси, мит-
рополит Воскресенский). Он освятил мес-
то, где был установлен крест и камень, под 
будущую церковь. На церемонии в тот день 
присутствовал губернатор Николай Люби-
мов. Возведение объекта взяла на себя ком-
пания «ЭКО-Золопродукт инвест», которая 
реализует в Касимовском районе крупный 
инвестпроект, связанный со строительс-
твом завода по переработке известняка. 

На создание нового храмового комп-
лекса ушло в общей сложности три года. 
Его облик наследует традиционные черты 
новгородско-псковского храмового зод-
чества XV–XVI веков. Несмотря на общую 
компактность, внутри храма могут одно-
временно свободно размещаться до 50 
прихожан. Здание храма ассиметричное, 
со сложной многоскатной кровлей, кото-
рую венчают купола, покрытые сусальным 
золотом. Внутри храма отсутствуют колон-
ны, поэтому иконостас просматривает-
ся со всех сторон, а пространство внутри 
наполнено солнечным светом. В храме, в 
соответствии с его задумкой, будут прово-
диться таинства венчания.

Особенностью храма является обилие 
образов, выполненных в мозаичной техни-
ке. Росписи внутри храма перекликаются 
с барельефами на фасадах. Колокольный 
ансамбль состоит из шести колоколов, 
каждый из которых отлит попечителями 
проекта. Завершают архитектурный ком-
плекс церкви святые врата и благоустро-
енная территория вокруг храма, которая 
органично вписалась в лесной массив. 

Недавно митрополит Дионисий совер-
шил чин великого освящения храма бла-
говерных Петра и Февронии Муромских и 
возглавил божественную литургию в ново-
освященной церкви. Участие в церемонии 
приняли заместитель председателя реги-
онального правительства Роман Петряев, 
епископ Касимовский и Сасовский Васи-
лий, руководство города и района, пред-
ставители компании-инвестора, местное 
духовенство, многочисленные верующие. 
На территории храмового комплекса ор-
ганизовали видеотрансляцию богослуже-
ния. Это позволило верующим наблюдать 
за происходящим, соблюдая социальную 
дистанцию. 

В завершение богослужения владыка 
Дионисий отметил, что храм «получился 
дивным местом, и обвенчаться в нем бу-
дет большой радостью для молодоженов». 
Он назвал храм подарком Касимовскому 
району и заповедал главе муниципалитета 
его беречь. Как считают создатели храма, 
он имеет все шансы стать не просто мес-
том для совершения таинства венчания и 
точкой притяжения простых прихожан, 
но и благодаря расположению на дороге, 
ведущей в Муром и Владимир, войти в по-
пулярные паломнические маршруты.

А в районной администрации считают 
храм Петра и Февронии Муромских и тер-
риторию вокруг него новым достоприме-
чательным местом на карте Касимовско-
го района. Уже в ближайший День семьи, 
любви и верности, то есть завтра, здесь 
будут чествовать супругов, проживших 
в браке несколько десятков лет, а также 
молодоженов. В самом храме по случаю 
престольного праздника пройдет бого-
служение. 

Людмила Иванова 
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«И дом, моЛИТВоЙ оСВЯщеННЫЙ, СТоИТ, оТКрЫТЫЙ ВСем ВеТрАм…»
в касимовском районе появилось новое достопримечательное место, связанное с именами небесных покровителей семьи и брака  

«Золотой» состав  
В СегодНЯшНИх ВЫПУСКНИКАх регИоН ВИдИТ бУдУщИх ВЫСоКоКЛАССНЫх СПецИАЛИСТоВ 

З а годы учебы в школе они на-
учились самому важному – ста-

вить перед собой серьезные цели и 
добиваться их. они хорошо знают, 
что только ответственным и упор-
ным трудом можно чего-то до-
стичь. они – это лучшие выпускни-
ки нынешнего года, удостоенные 
губернаторских медалей за особые 
успехи в учебе. 

Знаком губернатора «Медаль за осо-
бые успехи в учении» вчера наградили 
больше трех десятков выпускников из 
Рязани и районов области. Церемония 
прошла в правительстве области. Награ-
ду получили юноши и девушки, которые 
окончили школу с отличием, получили 
высокие баллы на ЕГЭ, проявили себя 
на предметных олимпиадах, конкурсах, 
смотрах, фестивалях, отличились актив-
ным участием в общественной работе, 
волонтерском движении, ученическом 
самоуправлении. 

Среди губернаторских медалистов 
– выпускница рязанской школы № 53 
Алена Руднева. Она серьезно увлечена 
историей и ближайшие пять лет обуче-
ния в вузе намерена посвятить изучению 
именно этой науки. 

– В седьмом классе я прочитала не-
сколько научно-популярных книг по ис-
тории, учитель показала на уроке инте-
ресный исторический фильм. И я загоре-
лась, захотелось знать больше. Считаю, 
что история помогает лучше понимать 
настоящее. Кто разбирается в прошлом 
страны, тот лучше ориентируется в се-
годняшнем дне, – рассказывает о своем 
увлечении предметом Алена Руднева. 

В ходе церемонии выпускников и их 
родителей поздравил губернатор Нико-
лай Любимов. 

– Каждый заслужил эти медали свои-
ми отличными оценками по всем пред-
метам и стремлением к высоким резуль-
татам. Надеюсь, что эти награды будут 
для вас стимулом к дальнейшему раз-

витию, – сказал, обращаясь к ребятам, 
глава региона. 

Николай Любимов подчеркнул, что 
на выпускников, которые имеют знаки 
отличия, регион рассчитывает как на бу-
дущих высококлассных специалистов. 

– Надеемся, что после окончания 
вузов вы выберите рязанские предпри-
ятия, учреждения социальной сферы ре-
гиона, сможете внести большой вклад в 
укрепление экономического потенциа-
ла Рязанской области, важнейших для 
людей сфер жизни. Со своей стороны 
мы постараемся сделать все возмож-
ное для того, чтобы у вас была возмож-
ность именно на Рязанской земле пол-
ностью реализовать свои способности 
и талант.

Стоит задача – сделать жизнь в на-
шем регионе современной, комфортной 
и удобной. Мы многое для этого делаем 
сегодня, развиваем систему социальных 
лифтов, укрепляем инфраструктуру, – от-
метил губернатор.

вместе – эффективнее
рязанский радиотехнический университет вошел  
в консорциум ведущих технических вузов страны

В москве прошла пресс-конференция ректоров четырех 
университетов, которые ведут подготовку специалистов в точ-
ных науках, преимущественно технического направления. Пе-
ред журналистами выступил ректор мФТИ дмитрий Ливанов, 
ректор дальневосточного федерального университета Никита 
Анисимов, ректор мурманского государственного технического 
университета Светлана деркач и ректор рязанского государс-
твенного радиотехнического университета михаил Чиркин. они 
рассказали о создании нового консорциума, который предпола-
гает интеграцию программ подготовки специалистов, участие в 
образовательном процессе индустриальных партнеров, более 
эффективную систему стажировок и трудоустройства выпускни-
ков. Во главу угла поставлено развитие сетевого образования и 
дистанционных мультимедийных технологий. Как отметил дмит-
рий Ливанов, не следует рассматривать Физтех как старшего 
партнера по отношению ко всем остальным. речь идет именно 
о сетевом взаимодействии. Научный и преподавательский пер-
сонал московского вуза будет делиться своими наработками и 
опытом. обратный поток информации также будет. мФТИ готов 
воспринимать свежие и нетривиальные идеи со стороны коллег. 
рязанский радиотехнический университет в этом смысле может 
дать многое партнерам по кластеру в связи с тем, что в нем пре-
подают высококлассные специалисты, давно заявившие о себе 
на российском и международном уровнях.

– С Физтехом мы взаимодействуем последние десятилетия. 
опыт накоплен довольно большой. Но как только появилось 
предложение подписать соглашение о подготовке программ 
сетевого обучения с привлечением преподавателей и высоких 
стандартов мФТИ, мы сразу же за него ухватились. Подписали 
соглашение по трем образовательным программам: «Электро-
ника», «Информатика и вычислительная техника», «Прикладная 
математика». Я думаю, что такая работа позволит привлечь к 
нам талантливых выпускников школ, с которыми интересно ра-
ботать, и за которыми будут тянуться другие студенты нашего 
вуза. особая благодарность – губернатору Николаю Любимову 
за всестороннюю поддержку наших разнообразных образова-
тельных проектов, – отметил михаил Чиркин.

Сетевое взаимодействие позволит расширить возможности 
ргрТУ, ряд дисциплин будут вести преподаватели мФТИ. Набор 
на указанные направления уже ведется в рамках приемной кам-
пании 2021 года.

Михаил Скрипников

общество наука

х рам благоверных петра и февронии муромских построен в деревне Залесное 
касимовского района. Церковь находится в нескольких километрах от райцен-

тра на месте, называемом в народе «свадебной поляной». по многолетней традиции 
сюда в день свадьбы приезжают молодожены, повязывают на ветках берез ленты, 
загадывают желания, фотографируются. теперь у этого любимого всеми живописно-
го места появилась доминанта – храм в честь небесных покровителей семьи и брака. 
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В селе Федякино Рыб-
новского района воз-

веден новый фельдшер-
ско-акушерский пункт. 
Открыть его планирует-
ся к осени. Еще четыре 
аналогичных социаль-
ных объекта должны по-
явиться в сельских райо-
нах области в этом году. 

Новый медпункт – это ти-
повое блочно-модульное зда-
ние площадью 80 квадрат-
ных метров. ФАПы по такому 
же проекту уже построены во 
многих населенных пунктах 
Рязанской области. Но Федя-
кинский ФАП отличается от 
других внешней отделкой – 
фасад обшит деревом, окна 
украшают резные наличники. 
Такой внешний вид объясня-
ется тем, что объект находит-
ся в границах достопримеча-
тельного места «Есенинская 
Русь». Из-за этого к новым 
постройкам на его террито-
рии предъявляются особые 
требования.

ФАП для жителей Федяки-
на является по-настоящему 
долгожданным. Пенсионеры, 
супруги Алейниковы – Галина 
Михайловна и Михаил Петро-
вич – переехали в Рыбновский 
район из столицы и теперь 
считают себя местными. Го-
ворят, что им все нравится, 
но условия, в которых работа-
ют медики, оставляли желать 
лучшего – старый ФАП разме-
щается в двух приспособлен-

ных комнатах аварийного 
здания постройки начала про-
шлого века. В скором времени 
все изменится, и медпункт пе-
реедет в новое здание со все-
ми удобствами, оборудован-
ное и оснащенное по всем сов-
ременным правилам. 

По ряду причин, в том чис-
ле связанных со сложными 
регламентами застройки в 
границах достопримечатель-
ного места, возведение этого 
объекта задерживалось, сро-
ки сдачи переносились. Ста-
роста села, бывший военный 
Николай Панин обращался 
к председателю комитета по 
бюджету и налогам, депутату 
Госдумы РФ от Рязанской об-
ласти Андрею Макарову, что-
бы тот помог ускорить про-

цесс строительства ФАПа. В 
итоге на сегодняшний день 
здание медпункта готово, ос-
талось только подвести неко-
торые коммуникации, офор-
мить необходимую докумен-
тацию, благоустроить терри-
торию. 

На днях в рамках своей 
рабочей поездки по региону 
Андрей Макаров вместе с гу-
бернатором Николаем Люби-
мовым приехал в Федякино, 
чтобы посмотреть, как об-
стоят дела со строительством 
ФАПа. Результатом парламен-
тарий оказался доволен. Он 
отметил вклад старосты села 
в общее дело, его активную 
жизненную позицию. Также 
Андрей Макаров попросил гу-
бернатора Николая Любимо-

ва взять на контроль вопрос 
с оплатой труда работающих 
на селе медиков, чтобы ее уро-
вень соответствовал указам 
Президента. 

– ФАП – это не только сте-
ны и оборудование. Самое 
главное – люди, которые тут 
работают. Те, кто сейчас, в 
пандемию, борются за жиз-
ни и здоровье людей, долж-
ны трудиться в человеческих 
условиях и получать за это до-
стойную зарплату, – подчерк-
нул Андрей Макаров. 

ФАП в Федякино плани-
руется открыть к сентябрю. В 
этом году в Рязанской области 
должны быть сданы еще четы-
ре подобных объекта. 

Людмила Иванова 

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

ОбщЕСТВО

На службу – по призванию
В Рязанском филиале москоВского униВеРситета мВД России имени В.я. кикотя 
Выпускникам ВРучили Дипломы

И комфортно, и красиво 
В Рязанской области обноВляется сеть фельДшеРско-акушеРских пунктоВ 
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и девушек успеш-

но завершили обуче-
ние, семь из них получи-
ли дипломы с отличием. 
Накануне выпускникам 
вручили погоны лейте-
нантов полиции. Вуз под-
готовил специалистов 
для органов внутренних 
дел не только Рязанской, 
но и Костромской, Вла-
димирской, Калужской и 
Тульской областей.

Выпускник университета 
лейтенант полиции Дмитрий 
Шаронов будет служить в уго-
ловном розыске межмуници-
пального отдела МВД России 
«Касимовский» УМВД России 
по Рязанской области. Там он 
проходил практику, в Каси-
мове и родился. Школу № 7 
окончил с золотой медалью. 

– С самого детства мне 
был интересен героический 
образ сотрудника полиции, 
который стоит на страже 
мира, закона, порядка, – го-
ворит Дмитрий Шаронов. – 
Я смотрел фильмы, переда-
чи о буднях полицейских по 
телевизору. В частности, мне 
близок пример сотрудника 

отдела вневедомственной 
охраны по городу Каспийс-
ку Республики Дагестан Ма-
гомеда Нурбагандова, кото-
рый пожертвовал жизнью, 
не сдавшись террористам, и 
стал Героем России. Он при-
звал всех сотрудников фра-
зой «Работайте, братья» про-
должать службу в полиции 
несмотря ни на что и бороть-
ся со злом. 

Нравится Дмитрию, как 
работают правоохранители 
Касимова, теперь его колле-
ги. Когда выпускник 7-й шко-
лы выбирал профессию, меж-
региональным отделом МВД 
России «Касимовский» руко-
водил Иван Бахилов. За не-
сколько лет работы Иван Ар-
кадьевич вывел отдел в пере-
довые в области. Теперь он – 
министр внутренних дел в 
Республике Адыгея, а выпус-
кник ведущего профильного 
вуза страны Дмитрий Шаро-
нов едет в Касимов, на долж-
ность оперуполномоченного 
уголовного розыска. 

– Друзья, вы учились в 
одном из престижнейших 
и крупнейших вузов нашей 
страны, получили качествен-
ную профессиональную под-

готовку, – сказал, обращаясь 
к выпускникам, губернатор 
Николай Любимов. – Я уве-
рен, что подразделения МВД 
и прокуратуры как нашего 
региона, так и других примут 
достойное пополнение. Ваша 
компетентность будет спо-
собствовать росту авторитета 
полиции в обществе.

В церемонии вручения 
дипломов приняли участие 
начальник УМВД России по 
Рязанской области генерал-
майор полиции Владимир 
Алай, руководители органов 
власти и местного самоуп-
равления, представители ве-
теранских организаций и Ря-
занской Митрополии Русской 
Православной Церкви.

Отличившимся выпусни-
кам вручены знаки губерна-
тора «195 лет со дня рожде-
ния М.Е. Салтыкова-Щедри-
на». Сотрудников и выпуск-
ников наградили почетными 
грамотами, благодарностями 
и ценными подарками. Слу-
шатели 5 курса подарили 
присутствующим традици-
онный лейтенантский вальс, 
а также открыли мемори-
альную доску выпускников 
2021 года. В небо взлетели 

воздушные шары, символи-
зирующие россыпь лейте-
нантских звезд.

– Пусть знания, получен-
ные в филиале, дадут вам хо-
роший старт для успешной 
службы, – сказал, обращаясь 
к выпускникам, начальник 
Рязанского филиала Мос-
ковского университета МВД 
России имени В.Я. Кикотя 
полковник полиции Андрей 
Доронин. – Избранная вами 
профессия – нелегкая и явля-
ется скорее образом жизни. 
Только занимаясь любимым 
делом, увлеченно изучая все 
тонкости, можно стать про-
фессионалом. Не ради оче-
редной звезды, а по призва-
нию. Это главный секрет до-
стижения профессионально-
го мастерства.

В завершение церемонии 
личный состав вуза прошагал 
торжественным маршем по 
плацу. Выпускники по тради-
ции, в последний раз с побед-
ным криком «Все!» подбро-
сили монеты вверх, салютуя 
своим успехам в получении 
знаний и будущим достиже-
ниям в профессии.

Вячеслав Астафьев

гаРажи, гРанты и соцуслуги
Это только часть вопросов, по которым приняты решения на заседании правительства области

з аседание правительства в ре-
жиме видеоконференцсвязи 

провел губернатор Николай Лю-
бимов. На заседании были одоб-
рены изменения в отдельные за-
конодательные акты Рязанской 
области, которые позволят обес-
печить нормативно-правовую 
базу для реализации федераль-
ного закона о гаражной амнис-
тии, вступающего в силу с 1 сен-
тября текущего года. будут уре-
гулированы вопросы оформле-
ния прав на гаражи и земельные 
участки, на которых они распо-
ложены. Предусмотрено полно-
мочие органов госвласти субъ-
екта РФ устанавливать перечень 
категорий граждан, имеющих 
право на бесплатное использо-
вание земель, находящихся в го-
сударственной или муниципаль-
ной собственности, для возведе-
ния гаражей. 

Губернатор Николай Любимов вы-
разил надежду на то, что депутаты об-
ластной Думы закон оперативно рас-
смотрят. «Вопрос очень важный для 
многих жителей. Сейчас появилась 
полная определенность в том, как обес-
печить права людей в распоряжении 
земельными участками и гаражным 
имуществом», – сказал глава региона. 
Определен порядок предоставления на 
конкурсной основе грантов в форме суб-
сидий субъектам МСП, включенным в 
реестр социальных предпринимателей. 
Минимальный размер гранта составля-
ет 100 тыс. рублей, максимальный – не 

превышает 500 тыс. рублей. Губерна-
тор Николай Любимов, комментируя 
представленный законопроект, отме-
тил: «Благодаря помощи федерального 
центра, Правительства РФ, мы вводим 
дополнительные меры поддержки ма-
лого и среднего бизнеса. Это сейчас осо-
бенно важно, когда пандемия коронави-
руса объективно просто не дает многим 
предпринимателям нормально рабо-
тать. Господдержка помогает предпри-
нимателям не только сохранить свой 
бизнес, но и развивать его». 

Участники заседания утвердили 
изменения, согласно которым на 48,5 
млн рублей увеличены объемы финан-
сирования программы «Профилакти-
ка правонарушений и предупрежде-
ние чрезвычайных ситуаций». Пред-
усмотрены дополнительные средства 
на поддержку безработных граждан в 
трудоустройстве и соотечественников, 
которые переселяются в Рязанскую об-
ласть из-за рубежа. 

Рассмотрены поправки, которые 
позволят внести в региональный пе-
речень соцуслуг новую социальную ус-
лугу и обеспечить возможность сопро-
вождения и ухода за нуждающимися 
гражданами при их госпитализации из 
стационарных учреждений соцобслу-
живания в медицинские организации. 

Согласно федеральному законодатель-
ству дополнен перечень мер поддержки 
работников организаций соцобслужи-
вания, имеющих общий стаж работы в 
этой сфере не менее 10 лет. Они полу-
чают право на бесплатное социальное 
обслуживание на дому. Кроме того, 
родителям или законным представи-
телям несовершеннолетних детей пре-
доставляется право на бесплатное по-
лучение экстренных соцуслуг в стаци-
онарной форме в случае утраты единс-
твенного жилья в результате пожара, в 

связи с внутрисемейным конфликтом. 
Губернатор Николай Любимов по-

ручил министру труда и социальной 
защиты населения Рязанской области 
Валерию Емецу после принятия данно-
го законопроекта проинформировать 
жителей региона о дополнительных 
мерах социальной поддержки. 

Корпорации развития Рязанской 
области планируется предоставить 
бюджетную субсидию на создание объ-
ектов инфраструктуры индустриально-
го промышленного парка «Рязанский», 
необходимых для реализации новых 
инвестпроектов на его территории. 

Ряд нормативных правовых актов 
Рязанской области приведен в соот-
ветствие с корректировками феде-
рального законодательства. 

В РЕжИмЕ ПРямОгО дИАЛОгА

АКЦЕНТЫ

«п рямой диалог с граждана-
ми нужно только укреп-

лять», – об этом сказал губер-
натор Николай Любимов на за-
седании правительства облас-
ти, говоря о результатах прямой 
линии Президента РФ.

по словам губернатора, во время 
эфира обращения от жителей Рязанской 
области президенту Рф не прозвучали, 
однако рязанцы накануне прямой линии 
проявили большую активность, прежде 
всего в социальных сетях. «люди обоз-
начали самые разные темы. Это – эколо-
гия, улучшение инфраструктуры, ремонт 
дорог, газификация. например, жители 
села чуфилово клепиковского района 
записали видеообращение президенту 

с просьбой обратить внимание на ав-
тодорогу тума – малахово – колесни-
ково – акулово, – сказал николай лю-
бимов. – не дожидаясь прямой линии и 
соответствующих поручений, мы взяли в 
работу все вопросы. по некоторым уже 
есть конкретные решения, запланирова-
но финансирование». 

губернатор подчеркнул: «прямой 
диалог с людьми – это важный и, пожа-
луй, самый эффективный элемент нашей 
работы по решению проблем региона и 
его жителей. прямая линия президента 
это еще раз подтвердила. укрепляется 
не только доверие к власти. укрепляет-
ся уверенность людей в дееспособнос-
ти власти, в том, что планы развития, о 
которых заявлено жителям, будут реа-
лизованы». николай любимов отметил, 

что практика проведения прямых линий 
с жителями существует в Рязанском ре-
гионе давно. «за последние четыре года 
мы провели не менее шести моих прямых 
эфиров, не считая моих тематических 
стримов в соцсетях «Вконтакте», «одно-
классники», а также на площадке теле-
канала ткР, – сказал губернатор. – Все 
заместители председателя правитель-
ства дважды отчитывались перед граж-
данами в режиме онлайн. Эта работа 
обязательно будет продолжена». 

глава региона напомнил, что сей-
час руководителями циогВ ведутся вы-
ездные приемы граждан в районах. «к 
каждому обращению или жалобе нужен 
вдумчивый, неформальный подход с глу-
боким погружением в тему и с положи-
тельным решением. Это очень важно». 

ОПАСНО И НЕЦЕЛЕСООбРАЗНО
«В одоканал» должен быть в собственности го-

рода», – об этом сказал губернатор Николай 
Любимов на заседании регионального правитель-
ства, комментируя нецелесообразность концессии 
рязанского муниципального предприятия «Водо-
канал».

губернатор напомнил, что 5 июля текущего года арбит-
ражный суд не удовлетворил иск на администрацию города 
Рязани по концессии рязанского «Водоканала». николай лю-
бимов подчеркнул: «Это предприятие – стратегически важ-
ный объект, от которого напрямую зависит жизнеобеспече-
ние областного центра. и оно должно эффективно работать. 
считаю, что город как собственник предприятия и без кон-
цессии сможет сам справиться с решением проблем и обес-
печить его стабильную работу и развитие». 

николай любимов отметил, что пока деятельность «Водо-
канала» удовлетворительной назвать сложно: «такую оцен-
ку им ставлю не я, а горожане. повышение эффективности 
работы и качества услуг, которые предоставляются жителям 
Рязани, – вот вопросы, которые должны быть во главе угла у 
руководства «Водоканала» и у руководства администрации 
города тоже». николай любимов также обратил внимание 

на то, что ситуация на этом муниципальном предприятии не 
является катастрофической, оно не убыточное, и необхо-
димости в концессии пока нет никакой. «Водоканал должен 
быть в собственности города, – подчеркнул губернатор. – 
отдавать его в частные руки просто опасно. правительство 
региона поддерживает решение города о том, что отдавать 
«Водоканал» в концессию нецелесообразно». 

В лаборатории рязанского «Водоканала»
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НА РЕмОНТ дЕТСКИХ САдОВ

г убернатор Николай Люби-
мов на заседании прави-

тельства дал поручение минис-
терству финансов совместно с 
министерством образования и 
молодежной политики региона 
оперативно проработать воп-
рос выделения муниципальным 
образованиям дополнительных 
средств на проведение ремонта 
в дошкольных образовательных 
учреждениях.

глава региона отметил, что с прось-
бой оказать дополнительную финансо-
вую поддержку в ремонте дошкольных 
учреждений образования неоднократ-
но обращались главы администраций 
ермишинского, касимовского, клепи-
ковского, ухоловского районов, горо-
да касимова. «Действительно, сегодня 
существует острая потребность в про-

ведении ремонта крыш, системы отоп-
ления, замене оконных блоков, – сказал 
николай любимов. – прошу профиль-
ные министерства рассмотреть вопрос 
о выделении дополнительных средств из 
резервного фонда на проведение таких 
работ в пяти дошкольных организациях 
этих районов. необходимо оперативно 
изыскать и направить средства с тем, 
чтобы успеть провести ремонт». 

кроме того, губернатор прокоммен-
тировал исполнение муниципалитетами 
поручения по обеспечению безопаснос-
ти детских игровых площадок. николай 
любимов поручил активизировать эту 
деятельность в городе Рязани, отметив, 
что «общие ответы никого не устроят, 
они должны быть конкретизированы». 
по словам губернатора, главное, что-
бы все нарушения были устранены и 
игровые площадки стали безопасными 
для детей. 
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ПОяВИЛАСЬ ПОЛНАя ОПРЕдЕЛЕННОСТЬ В ТОм,
КАК ОбЕСПЕЧИТЬ ПРАВА ЛюдЕй 
В РАСПОРяжЕНИИ ЗЕмЕЛЬНЫмИ уЧАСТКАмИ 
И гАРАжНЫм ИмущЕСТВОм
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нацпроект

Юлия абдуллина, 
учитель:

– Большие дела можно сделать только 
сообща. У нас сегодня много предпри-
ятий малого бизнеса, если государство 
поможет ему объединить свои мощ-
ности, то получится решать крупные 
задачи.

Максим Ибрагимов, 
студент:

– Помогать – да, а регулировать – нет. 
Сами предприятия должны выбирать 
себе партнеров для проектов, тогда бу-
дет конкуренция и эффективность. 

Мария тарасова, 
парикмахер:

– Любая кооперация – это хорошо, а 
если государство станет ее гарантом 
и окажет помощь во всех вопросах, то 
можно будет добиться хороших резуль-
татов.

Глас народа / Должно ли государство помогать производственной кооперации между компаниями?

«Горячий» телефон реДакции: (4912) 21-08-13

Максим Дорицкий, 
программист:

– Чем больше у государства будет инс-
титутов помощи бизнесу – тем лучше. В 
нашей стране заниматься производст-
вом – задача не из легких, любая под-
держка пригодится.

экономика: путИ развИтИя

закрЫтЬ неЛЬзя  
разреШИтЬ? 

П осле небольшой передышки в стране 
вновь растет заболеваемость коро-

навирусной инфекцией. тема локдауна 
и введения ограничений вновь стоит на 
повестке, оставаясь актуальной для ряда 
регионов. 

Очередное совещание региональных уполно-
моченных по защите прав предпринимателей, 
проходившее в Казани в конце июня, обозна-
чило актуальные проблемы, волнующие бизнес 
по всей стране, – рост цен на металл и другое 
сырье, вызванная этим низкая рентабельность 
муниципальных и государственных контрактов 
для бизнеса, сложности при переходе с ЕНВД на 
патентную систему, проблемы реализации зако-
на о «регуляторной гильотине», необходимость 
пересмотра критериев кадастровой оценки. Все 
эти темы вызывали жаркие дискуссии на встре-
че – у каждого из коллег, выступления которых я 
слушал в режиме онлайн, было что сказать.

Была и одна тема, актуальнее всех остальных 
вопросов, не затронуть которую было нельзя, – 
возвращение ограничений в связи с ростом за-
болеваемости коронавирусной инфекцией. По-
казатели начали расти по всей стране, коллек-
тивный иммунитет, формируемый вакциной, 
пока не сформирован, поэтому в повестку воз-
вращается тема локдауна, актуальная для биз-
неса. Всеобщей приостановки деятельности, по 
заявлениям властей, не планируется, однако в 
отдельных регионах, в соответствии с полно-
мочиями, подобные меры вводят, чтобы оста-
новить рост заболеваемости. В частности, речь 
идет о Республике Бурятия – с 27 июня по 11 
июля здесь объявлены нерабочие дни.

Другие регионы пока не идут на такой шаг, 
но сохраняют ряд ограничений, например, для 
культурно-зрелищных учреждений или общепи-
та. Примером этому может служить наша Рязан-
ская область, где до 19 июля продлен запрет на 
работу сферы общественного питания с 01.00 
до 06.00, кроме работы на вынос.

В необходимости предотвратить ухудшение 
обстановки и не допустить возврата к весен-
нему режиму не сомневается никто. Вместе с 
тем коллеги-уполномоченные были единодуш-
ны. Нынешняя ситуация отличается от той, что 
была весной, поэтому при решении вопроса об 
ограничений властям необходимо учитывать 
мнение предпринимательского сообщества, 
бизнес-объединений.

Пандемия стала для бизнеса настоящим ис-
пытанием на прочность, поэтому необходимо 
не допустить возвращения к прежним услови-
ям работы, когда ряд предприятий не смог оп-
равиться после удара, нанесенного падением 
спроса и выручки. Второй аспект проблемы – 
необходимость государственной помощи биз-
несу в условиях ограничений. Как показывает 
опыт разных регионов, в том числе Рязанской 
области, наибольшие проблемы для бизнеса 
создает налоговая нагрузка. В нашем регионе 
пошли на опережение – по поручению губерна-
тора Николая Любимова разработан и принят 
областной Думой законопроект, направленный 
на помощь и поддержку бизнеса в условиях ог-
раничений. Он предусматривает, в частности, 
преференции для тех, кто перешел с ЕНВД на 
упрощенную систему налогообложения, в том 
числе учтены интересы наиболее пострадавших 
сфер – гостиницы, общественное питание, ту-
ризм, культура.

Институт уполномоченного инициировал 
разработку законопроекта: нормативно офор-
млены предложения, высказанные мною в ходе 
отчета перед депутатами регионального парла-
мента. Предполагается, что предложения влас-
тей будут востребованы, ведь, по предваритель-
ным подсчетам, льготы могут получить 1748 
предпринимателей, свыше 8 тысяч налогопла-
тельщиков. Уверен, что документ станет под-
спорьем для тех, кто работает в сфере малого 
и среднего бизнеса, в тот момент, когда вопрос 
«закрыть нельзя разрешить» становится край-
не актуальным.

В конце июня в рязанской об-
ласти прошло подписание со-

глашения о создании медицин-
ского кластера. новая структу-
ра была создана по инициативе 
губернатора николая Любимова 
и анонсирована на петербург-
ском экономическом форуме 
в этом году. кластер стал вось-
мым по счету отраслевым регио-
нальным проектом и объединил 
11 профильных предприятий и 
три учебных заведения облас-
ти. «рв» попросили руководите-
ля центра кластерного развития 
ано арпСк Максима Жданова 
рассказать о новом кластере и 
об основных задачах региональ-
ной кластерной системы.

– Какие точки кооперационного 
роста есть внутри нового отрасле-
вого объединения?

– Компании, вошедшие в состав 
этого кластера, это представители меж-
дународных производств, сильные иг-
роки на рынке, которые по отдельнос-
ти уже реализуют несколько крупных 
инвестпроектов. Это ООО «СКОПИН 
ФАРМ», ООО «Фармера» и целый ряд 
других. Уже есть несколько идей по за-
пуску новых проектов и выявлена по-
требность в повышении качества пре-
зентации своей продукции. Ну, напри-
мер, нашим фармацевтическим компа-
ниям, производящим крайне востребо-
ванную сегодня вакцину, необходима 
упаковка, оборудование чистых лабо-
раторий, так называемых чистых ком-
нат, информационная поддержка. Им 
нужны и квалифицированные кадры. 
Над всеми этими вопросами мы сейчас 
начинаем активно работать.

– В чем еще будет заключаться 
выгода для предприятий, вступив-
ших в новый кластер?

– Выгоды и преференции для пред-
приятий, которые становятся участ-
никами кластера, можно разделить 
на несколько направлений. Во-пер-
вых, это возможность оперативного 
поиска партнеров для работы внутри 
региона. Сегодня для многих пред-
приятий это действительно является 
проблемой. У нас были примеры, ког-
да компании, работающие буквально 
на одной промышленной площадке, 
не знали о существовании и возмож-
ностях друг друга. После вступления 
в кластер (при содействии ЦКР, в пер-
вую очередь) взаимодействие начина-
ет выстраивается буквально по щелч-
ку, и предприятия становятся полно-
ценными устойчивыми партнерами. 
Во-вторых, участникам кластера на 
региональном уровне доступен ряд 

услуг, в том числе финансового харак-
тера. ЦКР предоставляет услуги, на-
правленные на продвижение продук-
ции, поиск партнеров, продвижение в 
интернете, участие как в российских, 
так и в международных выставках, 
разработку конструкторской доку-
ментации. Эти услуги предоставляют-
ся на основании отбора, который мы 
организуем несколько раз в год, ши-
роко информируя об этом участников 
кластерных объединений.

В-третьих, участникам кластеров 
обеспечены определенные преферен-
ции при получении услуг в других ре-
гиональных институтах поддержки 
бизнеса, таких как Центр поддержки 
экспорта, центр «Мой бизнес» центр ин-
жиниринга. Более серьезный уровень 
преференций – это возможность коопе-
рационным проектам рассчитывать на 
получение субсидий из федерального 
бюджета. Это реально при соблюдении 
нескольких условий. Первое – это факт 
включения кластера в реестр Минпром-
торга РФ. Второе – это прохождение 
нескольких этапов защиты проекта на 
уровне федерального Минпромторга. 
В случае, если кооперационный про-
ект получает одобрение, предприятия-
участники могут возместить затраты на 
его реализацию. Максимальный объем 
возмещения – 300 млн рублей на один 
проект, при этом соотношение собс-
твенных средств и субсидий установ-
лено в размере 70 на 30.

– На ваш взгляд, что важнее: 
вступить в кластер и развивать про-
ект или разработать проект и с ним 
уже вступить в соответствующий 
кластер?

– На сегодняшний день предпри-
ятия основных отраслей, которые осоз-

нали всю важность и выгоду от клас-
теризации, уже объединены по сво-
им направлениям. У нас есть кластер 
радиоэлектронной промышленности, 
кластер производителей строительных 
материалов, кластер детских и потре-
бительских товаров и ряд других. Фор-
мирование медико-фармацевтическо-
го кластера охватит еще одну из соци-
ально-значимых и важных отраслей 
жизни. Крупные компании возмож-
ность вступления в кластер не упус-
кают, так как понимают, насколько 
полезно это может быть для развития 
бизнеса, не говоря уже о преференци-
ях, которые позволяют экономить.

С малым и средним предпринима-
тельством все несколько иначе. В ре-
гионе представителей малого бизнеса 
насчитывается несколько тысяч. При-

зывать их всех поголовно вступать в 
состав кластеров мы не намерены. За-
дача кластерного объединения – это 
развитие кооперации, реализация 
совместных проектов, инвестицион-
ных проектов. На текущем этапе эко-
номика не предполагает интеграцию 
большого числа компаний в рамках 
одного инвестпроекта. Хочется ве-
рить, что в ближайшее время у нас 
появятся такие инвесторы, которые 
смогут реализовать на нашей терри-
тории масштабные проекты, успеш-
ная реализация которых невозможна 
без малых и средних предприятий са-
мых разных сфер деятельности.

– Какие задачи сегодня можно 
назвать основными для региональ-
ной кластерной системы?

– Сейчас основная точка прило-
жения наших усилий состоит в том, 
чтобы участники кластеров могли 
максимально полно использовать 
свой индивидуальный и общий по-
тенциальный ресурс, наращивая ко-
личество кооперационных проектов, 
выстраивая долгосрочную, устойчи-
вую кооперацию. Практика первых 
успешных проектов, созданных на 
кооперационной основе, уже есть, но 
этому процессу нужно придать боль-
шее ускорение и размах.

Решение этой задачи по-прежне-
му предполагает целенаправленную, 
точечную работу с предприятиями. 
Центр кластерного развития выступа-
ет своеобразным медиатором в пере-
говорах, инициирует собеседования 
и консультации. Как я уже рассказы-
вал, чтобы участники кластеров луч-
ше и как можно больше знали о зо-
нах ближайшего развития друг дру-
га, мы организуем для них встречи и 

обсуждения перспективных идей, в 
том числе о реализации совместных 
инвестиционных проектов. В этой 
работе мы партнерствуем с нашими 
коллегами из регионального мин- 
прома и «Корпорации развития Ря-
занской области». Замысел проекта 
мы с участниками кластеров форми-
руем сами, для определения ценности 
и востребованности будущего проек-
та в масштабе региональной эконо-
мики – сотрудничаем с минпромом, а 
к поиску потенциальных инвесторов 
на его воплощение подключаем уже 
«Корпорацию развития».

Поддержке компаний, готовых ре-
ализовывать совместные инвестпро-
екты, – особое внимание. Хорошим 
стимулом для компаний, которые 
хотят двигаться вперед, вкладывать 
средства в развитие, станет расши-
рение региональных и федеральных 
мер поддержки бизнеса. В ближайшее 
время в регионе будут приняты изме-
нения в закон о налоговых льготах, 
начнет действовать инвестицион-
ный налоговый вычет для участников 
кластеров, позволяющий возмещать 
уплаченный налог на прибыль.

Как структурное подразделение 
АНО «АРПСК», которое является 
участ ником Ассоциации кластеров и 
технопарков России, Центр кластер-
ного развития транслирует интересы 
региона о необходимости дальнейше-
го расширения мер поддержки на фе-
деральном уровне, снижения требо-
ваний к промышленным кластерам. 
Для того, чтобы как можно больше 
компаний могли стать их участни-
ками и как можно больше проектов 
имели доступ к серьезному федераль-
ному финансированию.

компания «ризур» стала 15 
предприятием, завершившим 

активную фазу реализации нац-
проекта «производительность 
труда» под руководством экс-
пертов рцк. Фирма присоеди-
нилась к нацпроекту в декабре 
2020 года и за полгода работы 
смогла существенно улучшить 
свои показатели.

Заместитель директора ООО 
«НПО РИЗУР» Александр Никухин 
отмечает, что внедрение на предпри-
ятие принципов бережливого произ-
водства было воспринято с энтузиаз-
мом не всеми работниками:

– На начальном этапе присутство-
вал и негатив, и отторжение, но бла-
годаря совместным усилиям, в том 

числе экспертов РЦК, мы плавно и 
уверенно погрузились в реализацию 
нацпроекта, – поясняет Александр Ни-
кухин. – Однако полученные резуль-
таты существенно впечатлили всех 
работников. После этого по собствен-
ной инициативе к проекту присоеди-
нился швейный цех. В ходе внедрения 
улучшений на его мощностях удалось 
сократить время протекания рабочих 
процессов на 16%, незавершенное 
производство продукции сократилось 
на 63%, выработка увеличилась на 
18%, а трудозатраты на транспорти-
ровку сократились на 70%. Работники 
сами почувствовали, насколько легко 
и эффективно стали исполняться их 
прежние обязанности. 

Благодаря совместной работе со 
специалистами РЦК, в ходе активной 
фазы проекта компания добилась эф-
фективных результатов. На территории 
электроцеха и цеха металлообработки 
время протекания рабочих процессов 
сократилось на 20%, незавершенное 
производство продукции (НЗП) сокра-

тилось на 23%, выработка увеличилась 
на 30%, трудозатраты на транспорти-
ровку сократились на 50%.

– За счет сокращения временных 
затрат и оптимизации производст-
венных процессов и пространства 
увеличился выпуск продукции, руко-
водящий состав компании был обучен 
технике внедрения инструментов бе-
режливого производства. В рамках ре-
ализации мероприятий нацпроекта в 
компании подготовлен собственный 
тренер, который будет продолжать 
обучение коллектива по системе 5С, – 
делится деталями работы руководи-
тель проекта РЦК Алексей Карпов.

Продолжением нацпроекта на 
предприятии станет этап «Тиражи-
рование»: сотрудники компании те-
перь уже самостоятельно составят 
план дальнейшей работы по повы-
шению производительности труда на 
всех производственных участках, ти-
ражируя положительный опыт, кото-
рого удалось достичь в ходе активной 
фазы на пилотных участках. 

Михаил пронИн  

УПоЛномоЧенный  
По защите ПраВ 
ПредПриниматеЛей  
В рязанСкой 
оБЛаСти

авторСкая коЛонка

новоСтИ

рязанский кластер отмечен  
на федеральном уровне
25 июня в Саранске завершилась вторая практическая сессия минпромторга 
рФ по развитию промышленных кластеров. Всего на предзащиту поступило 17 
кластерных проектов из 9 субъектов рФ. рязанский регион представлен совмест-
ным проектом участников инженерно-производственного кластера «детских и 
потребительских товаров» по формированию элементной базы для производс-
тва детских колясок в россии. По словам руководителя кластера, председателя 
аПдак «Приоритет» ивана никитичева, подготовка к участию в отборе потре-
бовала детальной проработки каждого пункта по реализации проекта.

Проект рязанского кластера имеет высокую социальную значимость и востре-
бованность продукции на рынке. В настоящее время доля импорта по детским 
коляскам в рФ составляет 98%. как подчеркнул руководитель Цкр максим 
Жданов, региональный кластер «детских и потребительских товаров» может 
стать первым кластером в рязанской области, получившим федеральные меры 
поддержки для развития бизнеса. Получение субсидии станет результатом кон-
курсного отбора, который состоится в третьем квартале текущего года.

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров

Эффективные партнеры
Что даСт медиЦинСкий кЛаСтер ПредПриятиям и регионУ?

производство препаратов на предприятии-участнике кластера ооо «СкопинФарм»
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Д обраться до нужного места на обществен-
ном транспорте в Рязани становится все бо-

лее проблематично. Примеров тому немало. 

…Конец июня, будний вечер, центр Рязани, площадь 
Театральная. На часах почти 19.00. На остановке воз-
ле драмтеатра (в сторону Дома художника) приличное 
количество людей – самое время добираться с работы 
домой. Уже минут через десять становится ясно, что 
большая часть потенциальных пассажиров ждет 17 ав-
тобус. Информационное табло сначала «молчит», по-
том выдает: ближайший рейс – через 22 (!) минуты. 
Долго? Ну, ничего, зато сразу по окружной, без свето-
форов и пересадок. Но после того как прогнозное вре-
мя ожидания этого автобуса сократилось до 13 минут, 
маршрут с табло… пропал. И безвозвратно. Ждавшие 
автобус люди предложили свою версию пропажи: в ав-
топарк сразу завернул. Надеяться на следующий 17-й 
автобус было можно, но как-то бессмысленно: ведь и 
он мог пропасть с табло в любой момент. В такой ситу-
ации пришлось добираться до дома «на перекладных», 
то есть с пересадками, или ждать, а потом буквально 
штурмовать (ехать-то нужно всем) прямую, идущую 
в Канищево через центр 73-ю маршрутку. Какое уж в 
такой ситуации соблюдение антиковидных ограниче-
ний по дистанции?

Случай, когда без объявления причин общественный 
транспорт подкидывает рязанцам проблему: как все-
таки добраться до нужного места, не единичный. В это 
же время отменены были льготы в двух маршрутках – 
53-й и 75-й. И снова тихо, так что пассажиры узнали об 
этом, только собираясь зайти в маршрутку. От пасса-
жиров поступили запросы, и в горадминистрации это 
объяснили «осуществлением юридических процедур» 
и назвали отмену льгот временной. С 1 июля льготы 
вернулись только в 75-ю маршрутку, а в 53-ю – нет. С 
конца июня прекратил работу 34-й автобусный марш-
рут. Как пояснили в горадминистрации, «перевозчик 
ненадлежащим образом обслуживал указанный марш-
рут, выпуская ежедневно 5 автобусов при предусмот-
ренных реестром маршрутов 17 единицах подвижного 
состава». По данным администрации Рязани, жителей 
Недостоева обслуживают порядка 60 автобусов на шес-
ти маршрутах. Но транспортных проблем для пассажи-
ров они в полной мере не решают. 

Напомню, с середины мая из-за работ на Касимовском 
шоссе отменены сразу четыре троллейбусных марш-
рута: 3-й, 8-й, 13-й и 15-й. Работы пока не заверше-
ны – троллейбусы на эти маршруты не выходят. А если 
вспомнить, что и 2-й троллейбусный маршрут времен-
но отменен, то сложно отделаться от мысли: развитие 
троллейбуса в Рязани кажется малоперспективным. Во 
всяком случае, пока. Вместе с тем мало кто поспорит: 
удобнее всего передвигаться на современном, про-
сторном, большеместном общественном транспорте. 
Много ли его на рязанских дорогах?

Но вернусь к текущей ситуации. Внезапно и тоже без 
предварительного оповещения рязанцев появился на 
маршруте между железнодорожными вокзалами Ря-
зань-1 и Рязань-2 троллейбус 6-го маршрута. Их немно-
го, интервалы движения – не менее получаса, и пасса-
жиров за первые дни июля они перевозят немного…

Нет сомнений в том, что система маршрутов обще-
ственного транспорта в полумиллионном городе не 
может быть застывшей, она может и должна менять-
ся. Но об изменениях в этой касающейся большинства 
рязанцев сфере они должны узнавать до их наступле-
ния, а не после, по факту. На сегодня вся информация 
об происходящих изменениях – в интернете. А долж-
на быть еще и на остановках, и в самом транспорте – 
как объявления в бумажном виде, так и сообщения 
от водителей. Пока же впечатления во многом про-
тивоположные. Люди должны планировать свои по-
ездки и быть уверенными, что доберутся из точки А в 
точку Б по городу. В условиях, когда нет системного 
и широкого информирования о том, что произойдут 
изменения в схеме, количестве машин и интервалах 
движения, неизбежно возмущение людей, их жалобы 
в соцсетях и негативный опыт. Согласитесь, не долж-
ны горожане ежедневно участвовать в рискованном 
квесте, чтобы добраться туда, куда нужно им, на об-
щественном транспорте.
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Людмила 
ТРУХИНА 

ЗАВЕДУющАя
ОТДЕЛОМ
СПЕцПРОЕкТОВ

ПеРебоИ в РАбоТе 
ТРАНсПоРТНоГо цеХА

Праздник заботы
НА «ФЕСТИВАЛЕ ДОбРА» РяЗАНцАМ РАССкАЗАЛИ,  
кАк бЕРЕчь СЕбя И ПЛАНЕТУ

Флешмоб в поддержку вакцинации от коронавируса объединил  
очень разных людей

общение с волонтерами РязГМУ прибавляет  
здоровья и бодрости

общесТво

И скромные масштабы, и 
соблюдение мер безопаснос-
ти не мешают рязанцам ра-
доваться лету и общаться. А 
на очередном тематическом 
празднике, который стал свое-
образным экватором сезона, 
еще и организовали очень 
полезные площадки. Поэтому 
название «Фестиваль добра» 
себя полностью оправдало.

На площадке у Зеленого 
театра разместились различ-
ные волонтерские органи-
зации и активисты. Самым 
массовым стало представи-
тельство Рязанского государс-
твенного университета имени 
И.П. Павлова. И это неудиви-
тельно: площадка «Если хо-
чешь быть здоров» собрала 
десятки желающих прокон-
сультироваться. Гости разных 
возрастов проверяли свой вес, 
объем легких и уровень саха-
ра в крови, а также задавали 
вопросы главному внештат-
ному кардиологу министерс-
тва здравоохранения региона, 
доктору медицинских наук 
Евгению Филиппову. Очере-

ди возникли быстро! А чтобы 
посетители не скучали в них, 
университет организовал ди-
намичный флешмоб в под-
держку вакцинации от коро-
навируса. И пригласил твор-
ческих студентов выступить 
с музыкальными номерами. 
Под некоторые песни народ 
даже пускался в пляс!

В шатрах у Зеленого теат-
ра можно было пообщаться с 
активистами благотворитель-
ных организаций. Мини-при-
ют «Путь домой» организо-
вал выставку портретов без-
домных животных, и любой 
рязанец мог запомнить кота 

или собаку, чтобы потом без-
возмездно забрать питомца 
себе. По соседству всем рас-
сказывали о зеленом образе 
жизни. Гости сдавали на пере-
работку различные виды от-
ходов, например, батарейки 
и крышечки от пластиковых 
бутылок, приобретали эколо-
гичные товары. На выручен-
ные средства проект My Green 
Bag проведет экологическую 
акцию.

Дополнили программу 
кузнечный мастер-класс и 
квест-игра от регионально-
го отделения «Волонтеров 
Победы». Участники погру-

жались в атмосферу XX века, 
выполняли задания и полу-
чали призы. Впрочем, глав-
ными подарками для многих 
в этот вечер стали идеаль-
ная летняя погода и возмож-
ность помочь себе, близким, 
городу или целой планете. А 
впереди у нас еще много те-
матических встреч в парке, 
посвященных семье, спорту, 
истории, науке и другим те-
мам. За анонсами можно сле-
дить в группе «Арт-Центр» в 
социальных сетях.

Татьяна Кармашова
Фото автора

Д ля хороших дел всегда есть время и место. в цен-
тральном парке культуры и отдыха с успехом 

проходит серия летних встреч выходного дня – ярких, 
познавательных и душевных. 

В связи с тяжелой утратой – смертью сотрудника Касимовского 
районного суда Рязанской области 

Барковской Маргариты владимировны 

коллектив Управления Судебного департамента в Рязанской об-
ласти выражает искренние соболезнования семье погибшей. 

Полный сПисок документов, 
оПубликованных в текущем номере  
«рязанских ведомостей», смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»: 

rv-ryazan.ru/документы

На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку 
природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами 
повышенной опасности, по-
падающие под действие ФЗ 
№ 116 от 21.07.1997 «О про-
мышленной безопасности 
опасных производственных 
 объектов».

Объектами Единой систе-
мы газоснабжения являются 
магистральные газопроводы, 
газопроводы-отводы, кабель-
ные линии связи, кабельные 
линии телемеханики, ка-
бельные и воздушные линии 
электроснабжения, средства 
электрохимической защи-
ты газопроводов, крановые 
площадки, необслуживаемые 
усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые соору-
жения, контрольные пункты 
телемеханики (КП ТМ), ка-

тодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, 
связанных с повреждением 
указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности 
в охранной зоне объектов 
Единой системы газоснабже-
ния без письменного раз-
решения уполномоченного 
представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ на терри-
тории Рязанской области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магис-
тральных газопроводов! Ука-
занные объекты обозначены 
на местности специальными 
информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходи-
мости проведения работ в ох-
ранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных 
расстояний от оси газопрово-
да, с целью предупреждения 
нежелательных последствий и 

предотвращения несчастных 
случаев просьба обращать-
ся в филиал ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ.

Контактные данные для 
обращений: филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ (391191, 
Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, 
телефон (49151) 2-14-30).

Внимание!
ООО «ГазпрОм трансГаз мОскВа» предупреждает!
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График раБоты:  
4 нед./2 нед.

6/1 или 5/2 8:00–20:00; 
20:00–8:00; 18:00–6:00

вахта в г. Москва тебуются 

к ЛА довщИкИ

8-495-109-00-20  8-800-100-53-38
ул. 1-я карачаровская, д.8, стр.2   (звонок бесплатный)

Бесплатно предоставляется общежитие и обеды!
Для соискателей без знания Пк есть вакансия сортивщик

З/П от 70 000 руб  
за 4 недели!

треБования: Пользователь Пк  
и смартфона

р
ек

ла
м

а

юбИЛей

П овезло ли вам быть 
знакомым с челове-

ком, который более по-
лувека служит культуре, 
работая художествен-
ным руководителем? А 
мы имеем честь общаться 
с таким человеком – Зи-
наидой Ивановной Попо-
вой, Заслуженным работ-
ником культуры Российс-
кой Федерации, заведу-
ющей отделом по худо-
жественной части дворца 
культуры им. в.И. Ленина 
города скопина. колос-
сальный опыт, талант ор-
ганизатора, высокое про-
фессиональное мастер-
ство сделали ее незаме-

нимой в яркой деятель-
ности творческих коллек-
тивов дворца культуры. 

«Зинаида Ивановна – это 
наш вечный двигатель! – го-
ворит начальник управления 
культуры и туризма г. Скопи-
на Марина Ретюнская. – Ее 
энергии, оптимизму, рабо-
тоспособности, фанатичной 
преданности культуре позави-
дует любой молодой специа-
лист. На ее плечах – сотни ме-
роприятий, яркие творческие 
проекты и работа с 26 коллек-
тивами художественной само-
деятельности, 12 из которых 
имеют почетное звание «на-
родный». Возраст – это не про 

нее! Она успевает все: петь в 
народном ансамбле «Радость» 
и в хоре работников культу-
ры города, путешествовать, 
уделять время семье и всегда 
выглядеть безупречно. Для 
всех коллег она – образец для 
подражания!»

А родилась Зинаида Попо-
ва в микрорайоне Комсомоль-
ский города Скопина, здесь 
же окончила школу, затем – 
культурно-просветительское 
училище, институт культуры. 
И вот уже 53 года она безза-
ветно предана скопинской 
культуре. 

«Все культурные события 
под ее руководством неиз-
менно проходят на высоком 

профессиональном уровне и 
вызывают большой интерес у 
зрителей, – говорит глава ад-
министрации города Скопина 
Олег Асеев. – Изо дня в день 
Зинаида Ивановна продол-
жает зажигать окружающих 
оптимизмом и добротой, ос-
таваясь скромным человеком, 
искренне любящим людей».

К поздравлениям Зина-
иды Ивановны с юбилеем 
присоединяется коллектив 
Рязанского областного науч-
но-методического центра на-
родного творчества. Говорит 
директор Центра Елена Ша-
повская: «Зинаида Ивановна! 
Ваш вклад в развитие культу-
ры Рязанского края значите-

лен – своим трудом Вам уда-
лось вписать яркую страни-
цу в историю традиционной 
народной культуры региона. 
Позвольте выразить Вам ис-
кренние пожелания здоро-
вья на долгие годы, благопо-
лучия, оптимизма и личного 
счастья!»

Труд Зинаиды Иванов-
ны отмечен наградами. В 
1995 году ей присвоено по-
четное звание Заслуженного 
работника культуры РСФСР. В 
2011 году она награждена По-
четной грамотой Губернатора 
Рязанской области за много-
летнюю плодотворную работу 
и большой личный вклад в раз-
витие культуры, в 2012 году – 

Зинаида Ивановна 
Попова

с культурой по жизни
ЗАСЛУжЕННый РАбОТНИк кУЛьТУРы РОССИйСкОй ФЕДЕРАцИИ ЗИНАИДА ИВАНОВНА ПОПОВА ОТМЕчАЕТ 75-ЛЕТИЕ

Памятным Знаком Губернато-
ра Рязанской области «Благо-
дарность от земли Рязанской». 
В копилке ее наград – немало 
Почетных грамот и Благодар-
ностей разных уровней. 

Светлана Николаева

на сайте 

rv-ryazan.ru

САМыЕ  
СВЕжИЕ НОВОСТИ
АкТУАЛьНыЕ СюжЕТы «РВ•ТВ»

оПеративно, одним кликом
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